
Т.ХАБАРОВА 

Москва, 25 сентября 2022г. 

 

Волеизъявление 

 в форме Завещания 
 
Я, Хабарова Татьяна Михайловна, желаю завещать движимое и 

недвижимое имущество, принадлежащее мне на правах частной 

собственности, своим соратникам по общественной организации Съезд 

граждан СССР как постоянно действующий орган (Движение граждан 

СССР). 

Вот эти соратники, которых я имею в виду: 

Игнатьев Виктор Андреевич, проживающий в Москве, мой 

многолетний заместитель и помощник по линии руководства 

исполнительным органом Движения – Исполкома Съезда граждан СССР 

(зампред Исполкома СГ СССР). 

В.А.Игнатьева я знаю примерно с 2000г. 

Кильпа Василий Иванович, проживающий в Подмосковье, член 

Рабочей группы Исполкома СГ СССР. 

В настоящий момент Кильпа В.И. имеет от меня как правообладателя 

моего (нашего общего) архива нотариально оформленную доверенность на 

передачу материалов моего личного архива (который одновременно 
является и архивом нашей организации) в РГАСПИ (Российский 

государственный архив социально-политической истории). 

Игнатьев В.А. и Кильпа В.И. являются как бы основными 

(равноправными между собой) наследниками всего завещаемого достояния, 

а также опять-таки равноправными между собой правопреемниками 

руководящего поста в Движении – т.е. сопредседателями Исполкома Съезда 

граждан СССР. 

Предполагается ещё двое сонаследников, это: 

Напсо Марина Всеволодовна, проживающая в Сочинском районе 

Краснодарского края, и 

Апурина Тамара Альбертовна, проживающая в г. Сочи Краснодарского 
края. 

В настоящий момент обе они являются кандидатами в члены 

Исполкома Съезда граждан СССР и равноправными между собой 

администраторами сайта СССР на карту мира / Сталин с нами. 

Сонаследники мыслятся нами как своего рода душеприказчики 

завещателя, обязанность которых следить за тем, насколько добросовестно 

https://www.sssr-alive.ru/
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весь коллектив новых правообладателей завещаемого достояния выполняет 

объективно возложенную на них задачу или миссию сохранения этого 

достояния и его адекватного использования. 

Что имеется в виду под адекватным использованием достояния, о 

котором идёт речь? 

Мы, советские люди представители великого Советского народа как 

носителя суверенитета нашей замечательной и неуничтожимой Родины − 

Союза Советских Социалистических Республик, считаем ненужным 

скрывать свои убеждения, а также напоминаем всем относящимся к делу 
лицам, что право иметь убеждения и высказывать их свободно и 

беспрепятственно есть одно из основополагающих Прав Человека, и оно не 

может быть ущемляемо, отрицаемо, запрещаемо и т.д. никакой 

цивилизованной правовой системой, кроме откровенно фашистских, т.е. 

стоящих за гранью цивилизации и здравого человеческого рассудка вообще. 

Итак, нашим убеждением является то, что претерпеваемая нами с 1961 

года полоса в историческом процессировании нашей Отчизны представляет 

собой, по своей сути, провальную геополитическую яму в развитии, в 

которую мы угодили по причине недобитости фашизма как глобального 

межцивилизационного явления в 1945−47 годах. 

Силы планетарного человеконенавистничества сумели перейти в 
контрнаступеление и снова рисуют нам картину главенства на земном шаре 

не Человека Труда, а ненасытного паразита и кровососа. 

И тем не менее, советские патриоты совершенно убеждены,– как в 

непререкаемой научной истине,– что в самом недалёком грядущем затяжная 

провальная полоса в судьбах нашего Отечества будет преодолена и страна 

вернётся на исторически предначертанный ей путь социалистического и 

коммунистического строительства, траектория её движения будет 

выправлена в интересах народа, а не очередной банды эксплуататоров и 

мракобесов. 

Советская марксистская мысль не теряла времени зря, она упорно 

продолжала развиваться даже в тяжелейших условиях многолетних 

неофашистских гонений на неё, поднялась на следующую историческую 
ступень и образовала новую, высшую стадию развития мирового 

революционного, освободительного знания. 

Идеология современного советского патриотизма это и есть то 

бесценное достояние, которое наш трудолюбивый и терпеливый народ 

сумел даже не то чтобы сберечь, а попросту заново наработал за десятилетия 

оккупационного безвременья. 

Имея в распоряжении столь огромный интеллектуальный задел, такое 

интеллектуальное оружие, мы сможем – и на сей раз уже навсегда!– 

положить конец непрекращающимся попыткам глобального неофашизма 
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держать нас в ранге всесветного ресурсного придатка, сможем выбраться из 

тех ловушек информационно-психологической войны, избежать которых 

нам пока не удалось, и не попадаться в подготовляемые для нас новые. 

Конкретно, физически современная советско-патриотическая доктрина 

существует на сей день в виде материалов моего личного архива как 

учёного-марксиста (признанного соратниками даже "пятым классиком 

марксизма"), а также в виде необозримости наработок Съезда граждан СССР 

по самым разным проблемам – социально-политическим, социально-

экономическим и т.д. 
В целом это составляет предмет, объект или содержание настоящего 

Завещания. 

Хочу подчеркнуть, что ничего более ценного в моём наследстве нет и 

никогда не будет; но по мере продвижения страны к нормальному, т.е. 

советскому состоянию ценность всего содержимого, а также его отдельных 

частей будет – с очевидностью – нарастать в сторону увеличения; так что 

правообладатели массива могут – неожиданно для себя – оказаться 

владельцами ощутимых денежных средств. 

Впрочем, как они распорядятся этими средствами, это вопрос 

достаточно отдалённого будущего, а что касается текущего этапа 

развёртывания событий, то моим упованием и надеждой является, 
 во-первых, чтобы материальные составляющие завещаемого массива 

не сделались поводом несогласия и раздора между наследниками и 

сонаследниками,– которые все, по моему замыслу, имеют на эти 

составляющие одинаковые права. 

В каком смысле одинаковые? 

В том и только в том, что любой из участников сонаследнического 

коллектива, нашего советского братства вправе в любой момент потребовать 

от любого из своих коллег отчёта о добросовестности применения той части 

массива или связанных с ним возможностей, распоряжаться которыми было 

поручено именно ему. 

Во-вторых. Во-вторых, должно быть безусловно исключено 

использование вышеупомянутых материальных составляющих в чьих-либо 
сугубо частных, меркантильных интересах (напр., продажа квартиры или 

заселения её не относящимися к делу третьими лицами до разборки её 

содержимого, разбазаривание архива, библиотеки, предметов обстановки, 

имеющих мемориальную ценность). 

В этом плане мне представляется конструктивным предложение 

В.И.Кильпы о создании Музея-квартиры завещателя, с перспективой 

перерастания его в будущем в Музей национально-освободительной борьбы 

Советского народа. Сделать это можно на базе фрагментов обстановки, 

допускающих без особого труда сохранение даже при самых 
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неблагоприятных условиях: какая-то часть архива, библиотека, предметы 

декоративного искусства, произведения живописи (которые, кстати, все 

идентифицированы и авторизованы), приобретавшиеся не случайно, но 

длительное время составлявшие частицу внутреннего мира завещателя, 

некоторые комнатные растения − пальма, выращенная отцом из финиковой 

косточки в год моего рождения, и т.п. 

Известный мемориальный интерес может представлять личный архив 

моего отца М.О.Хабарова, работавшего в Мосгороно инспектором по 

защите прав детей, причём люди долго вспоминали его добром. 
Вот характерный штрих: отец умер в 1962г., а где-то глубоко в 

двухтысячных мне позвонила женщина, увидевшая меня на одном из 

митингов, и поинтересовалась, не дочь ли я Михаила Осиповича Хабарова, а 

затем рассказала целую историю, как отец в своё время помог ей, 

воспитаннице детского дома, потерявшей родителей в войну, устроить всю 

её дальнейшую жизнь, подыскать хорошую работу, обзавестись жильём и 

т.д. И таких историй в нашей квартире на антресолях хранился целый 

чемодан. 

Суммируя, нелишним будет, по всей видимости, ещё раз перечислить в 

их конкретике некоторые материальные составляющие наследства, 

обладающие стоимостью и могущие в силу этого послужить в дальнейшем 
вредоносным "яблоком раздора". 

В первую очередь это приватизированная на моё имя однокомнатная 

квартира в д. №13, корп. 1 по ул. Милашенкова,– который будет разрушен 

по собянинской беззаконной "реновации", но ведь нам должны предоставить 

другую, равнозначную квартиру, и надо обеспечить, чтобы она не оказалась 

по площади меньше занимаемой нами ныне, иначе мы просто там не 

поместимся. И это будет задача уже не лично моя, а наследников и 

сонаследников. 

В данной связи важно, что наследство абсолютно свободно от 

претендентов: я не состояла в браке, не имела детей ни законных, ни 

внебрачных, никаких "гражданских мужей", не имела родных братьев и 

сестёр. 
Родители – мама и отец – до самой кончины того и другого находились 

в законном браке между собой, не разводились, не создавали "побочных" 

семей где-то на стороне. 

Следующий объект, который должен быть в данном контексте 

упомянут, это денежные средства нашей организации; они сосредоточены на 

карте Сбербанка, оформленной на моё имя, точную их сумму оглашать пока 

незачем. 

Соблюдается наш непреложный принцип, что деньги организации 

могут расходоваться только на нужды, которые солидарно признаны 
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общественно необходимыми. Сообразно этому принципу, карта постоянно 

переходит из рук в руки: от меня к В.А.Игнатьеву, который реально 

осуществляет операции с ней, и обратно, а иногда – и ещё к кому-то из 

соратников, если ему поручено совершить ту или иную трату. 

Сколь странным ни покажется это на первый взгляд, но складывается 

некая система перекрёстного контроля, которая позволяет отслеживать 

баланс карты и практически исключает возможность злоупотреблений. Во 

всяком случае, за годы функционирования этой схемы в рамках Исполкома, 

у нас с карты ни рубля не ушло на шопинг или на езду по заграничным 
курортам. 

И в самом деле, если ваш напарник по организации может едва ли не в 

любую минуту затребовать от вас объяснения ваших действий с картой и вы 

обладаете теми же правами по отношению к нему, то оба волей-неволей, 

"автоматически" становитесь безукоризненно честны. 

И почему не взять у этой "шутки природы" то, что она нам – явно без 

всякой задней мысли – предлагает? Ведь жили же мы одно время по 

сталинской модели, в сущности не очень-то понимая, как она работает. Но 

ведь работала же. И разве лучше, чтобы всё было "по науке", а работа не 

вытанцовывалась? 

Средства, вырученные от продажи наших книг (включая сюда и 
пожертвования на эти цели), хранятся не на карте, а отдельно в наличке. 

Сколько их (на сей день – на сентябрь 2022г.) – немного, ибо мы 

потратились на издание книг, и где они находятся, известно В.А.Игнатьеву, 

и при соответствующих условиях он доведёт эти сведения другим 

сонаследникам. 

Исполком рекомендует не нарушать сложившийся здесь порядок 

хранения средств, ибо ничего, кроме ненужных неудобств, растворение 

"книжных" денег на карте не принесёт, в чём вы сами весьма быстро 

убедитесь. 

Среди прочих материальных составляющих за мной документально 

закреплено место захоронения моих родителей на Головинском кладбище в 

Москве, участок №13: 
 Хабаров Михаил Осипович, 29 января 1899г. – 4 ноября 1962г.; 

 Слёзкина Анна Ивановна, 10/23 сентября 1910г. – 3 августа 1998г. 

В настоящий момент могила требует приведения в порядок (напр., 

покраска ограды, чего я собственноручно сделать уже не могу, обновление 

памятника и т.п.). Имеющейся лично у меня на сберкнижке небольшой 

суммы на это наверняка нехватит, поэтому придётся часть расходов 

возместить за счёт организации, как общественно оправданные траты. 

Сохранить яблоньку китайку на могиле: она посажена по просьбе отца. 

Соратники, дорогие друзья, единомышленники! 
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Слышу от вас призыв обратиться к поколениям, которые идут всем 

нам на смену, с неким напутственным, если угодно, приветственным, 

Встречным словом, и знаете, что я скажу вам в ответ? 

Скажу, что делать этого не буду, поскольку все необходимые в нашей 

ситуации слова давно проговорены и надлежащим образом запечатлены. 

И наша (в какой-то мере уже и ваша, если хотите) задача – не сочинять 

ещё одну Декларацию о единстве Советского народа, а претворить в 

жизнь то неохватное умственное богатство, которым мы по факту многие 

годы невозбранно располагаем, но у нас всё как-то не получается 
задействовать заключённую в нём гигантскую ментальную мощь. 

Что же, наработки мирового уровня,– как справедливо напоминает 

А.Бородин,– могут быть довольно долгое время неусвояемы массовым 

сознанием, но это не значит, что надо сидеть и ждать, когда стена 

непонимания пошатнётся и рухнет сама собой – ведь этого всё равно не 

произойдёт, для этого нужна энергичнейшая, неотвязная, неотступная, 

каждодневная, едва ли не ежеминутная пропаганда, пропаганда и ещё раз 

пропаганда нашей позиции, нашего подхода, нашего взгляда на всё 

совершающееся. 

А где она у нас? 

Соратники, назовите мне хоть одно моё выступление за 30, скажем, 
лет, где бы не ставился снова и снова на-попа этот больной вопрос, эта 

фатально незаживающая язва всей нашей работы.  

Смотришь и не знаешь: то ли Движение запружено под завязку 

людьми, специально подосланными, чтобы препятствовать успеху нашей 

деятельности, то ли сами мы по-глупому стесняемся своей собственной 

правоты, боимся безраздельно поверить тому, в чём стараемся, как будто 

бы, убедить сограждан. 

Соупряжники, ведь пропаганда святого и праведного начинания не 

может отцеживаться дозами, с бесконечными оглядками, примерками, 

прикидками и т.п.,– она должна низвергаться людям на мозги сплошным 

непрерывающимся, бурлящим потоком, не дающим врагу опомниться и 

перегруппироваться. 
И у нас ведь есть, ЕСТЬ все возможности запустить вот такой 

животворящий, всё сминающий на своём пути поток нашей советской 

информации,– материала за десятилетия нашего подвижнического труда 

наработано столько, что никак не на одно – ой, не на одно! – 

пропагандистское "цунами" хватит. 

Между тем, что же за картину мы видим реально вокруг себя? 

Выставляется на сайт прекрасный текст, отточенный, не нуждающийся 

ни в каких перепевах и пересказах, взывающий к нам ко всем лишь о том, 

чтобы ему не мешали из Слова преобразиться, наконец, в Дело. 

http://cccp-kpss.narod.ru/arhiv/zagrazhd/sjezd-1/dekl1995.htm
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И чего же ему для этого жизненно, позарез от нас надо? 

А надо ему стать звучащим у людей над ухом, иначе я не могу это 

сформулировать. Стать постоянно воспроизводимым (вот именно 

пропагандируемым) участниками нашей организации, которая как раз и 

предназначена заниматься продвижением материалов такого характера. 

Ведь сама по себе никакая идея, даже самая замечательная, в голову 

людям не полезет, да и закрепиться там не сумеет: её необходимо 

проталкивать, вдалбливать и т.д. 

И если этого не будет, то идея в головах у людей не заселится, т.е. 
смысл её появления на свет останется не осуществлён. 

Собственно, именно это и происходит регулярно с интеллектуальным 

продуктом, который генерируется в огромном, даже избыточном объёме 

идеологической службой нашего Движения. 

И вот такая, соратники, получилась у меня политическая концовка 

моего Завещания. 

Сказать – раз уж завели разговор на эту тему – надо было что-то самое 

главное, а главнее этой болячки, по моему твёрдому убеждению, для нас 

сегодня ничего нет, причём это неурядица не просто сегодняшнего дня, но 

она уходит корнями куда-то далеко вглубь. 

И обозначить это можно так: ХРОНИЧЕСКАЯ НЕРЕАЛИЗУЕМОСТЬ 
нашего интеллектуального потенциала в тех масштабах, которые 

соответствуют и ему самому, и вызовам современной информационно-

психологической войны. 

Судьба терпеливо, год за годом вкладывает, всовывает, втискивает нам 

в руки убойное оружие против глобального врага, но оно или безвольно из 

наших рук выпадает, или в лучшем случае отправляется на бессрочное 

хранение в Интернет. 

Соратники, со мной или без меня, мы или в значительной мере уже вы, 

но кто-то должен переломить эту гибельную тенденцию, вырваться из её 

безвоздушного пространства, создать атмосферу всепроникающей 

ВОСПРОИЗВОДИМОСТИ, повтора и затверждения основных положений, 

тезисов, формулировок, понятий нашей доктрины, нашего ленинско-
сталинского учения. 

Ведь первый и решающий шаг по преображению Слова в Дело – это 

чтобы пусть небольшая для начала группа адептов ПОВТОРИЛА его за 

тобой, как нечто само собой разумеющееся, и подбивала бы других к тому 

же. 

Сила настырно повторяемой (т.е., это и значит пропагандируемой) 

правильной мысли – это и есть тот лом, против которого не бывает приёма. 

Игнорируемо всё, на всё можно махнуть рукой, но только не на истину, 

которую твердят, вот именно, как само собой разумеющуюся. 
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В своё время на меня произвело впечатление то, как приступила 

М.Мещерякова к осуществлению наших пропагандистских задумок в 

послесъездовский период 2019 года; приступила, но – к сожалению – тут же 

и бросила. Пришли в администрацию, расположились и принялись твердить: 

мы советские люди на временно оккупированной территории СССР. 

Советую ещё раз посмотреть ту плёнку – и остаюсь при своём мнении, 

сколько бы мне ни доказывали обратное, что эффект был, в определённом 

смысле потрясающий. 

И если бы удалось добиться, чтобы любого наугад дёрнуть за рукав 
где-нибудь на автобусной остановке и спросить: ты кто? – а он бы в ответ, 

без запинки: я советский человек на временно оккупированной территории 

СССР,– то так бы оно в действительности. и СТАЛО, так бы оно и стало, не 

сомневайтесь. 

 

Соратники и единомышленники, мы ведь с вами вовсе не прощаемся, а 

лишь подытоживаем очередной отрезок жизненного пути и строим планы на 

будущее. 

А работа – она, как всегда, продолжается. 

Встречаемся на ZOOM’е в честь Дня Конституции СССР 1977 года, он 

состоится в октябре. 
Да возродится вновь оплотом мира и свободного труда наше славное 

Отечество – Союз Советских Социалистических Республик! 

 

Т.ХАБАРОВА 

Москва, 25 сентября 2022г. 

 


